

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-  
tre 4'50 id.—Enero, 5'25 id.—Extran-  
jero 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe  
anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
ATRASADO 25

# EL SERPIS

## DIARIO DE LA TARDE.

PAGO ANTICIPADO.  
Se suscribe en Alcoy, en la Admi-  
nistracion calle de San Lorenzo nº 11  
Imprenta, á donde se dirigirá toda la  
correspondencia.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
ATRASADO 25

AÑO VIII.

REDACCION,  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Lunes 19 de Octubre de 1885.

ADMINISTRACION.  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2.308

**E**n la mesa de Fernando Busquier, situada en la plaza del Mercado, se espande atocinado á 6 rs. 10 cts. el kilo y jamon á 7 rs. kilo. Las personas que deseen favorecerle, encontrarán el género muy fresco y en buenas condiciones.

### Se arrienda

un edificio en la partida del Salt titulado molino del "Medio," con un l<sup>o</sup>2 de agua del manantial y con 48 palmos de salto y con todos los artefactos de máquina de cardar lana. batanes y perchas. Para las condiciones darán razon en la calle del Tap, número 10, Cristóbal Mataix, hijo.

### Francisco Ortola

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de tejidos para la temporada de invierno, de las mejores fábricas de Cataluña y el Extranjero.—En la feria, paradas números 45, 46 y 47, y en su casa, calle Mayor, número 28.

### Nodrizas.

Una de 26 años de edad, leche de 11 meses, desea encontrar criatura.  
Darán razon. Santo Domingo, 15.

### EL SERPIS.

ALCOY, 19 DE OCTUBRE DE 1885

### Inviolabilidad de la correspondencia

Toda la prensa se ha ocupado de este asunto que tanto interesa á nuestra dignidad nacional. Mientras los abusos contra la seguridad de la correspondencia no trascendian mas allá de los límites de la península, podíamos consolarnos; pero ya el mal ha traspasado los límites de las mayores proporciones, y justo es que nos hagamos mayores proporciones, y justo es que nos hagamos eco de las quejas lanzadas á la publicidad y que constituyen una vergüenza para uno de nuestros servicios públicos el mas sagrado, y para el país, en general.

Un estimado colega, bajo el título de *El Gabinete negro*, apunta las siguientes consideraciones:

"La prensa extranjera se ocupa del servicio de correos en España, y es verdaderamente vergonzoso lo que se dice de nuestro país. Todos sabiamos que aquí en España, los suscritores á los periódicos reciben éstos con intermitencias tales, que acusan un desórden, un desconcierto y una falta de respeto á la propiedad ajena, que no puede llegar á más. No ignorabamos tampoco que la sustraccion de letras, sellos y valores de las cartas demostraban bien á las claras la falta de seguridad que ofrece ese servicio, que debiera merecer atencion mucho más esmerada de parte de la administracion; pero hace poco que el periódico frances *Le Temps* nos dijo que tenia una prueba de algo mas grave. Las cartas se abrían y examinado su contenido se volvian á enviar á su destino.

Una casa francesa habie podido averiguar esto al encontrarse dentro de un sobre, á ella dirigido, con una carta procedente de distinto punto, que iba para otra persona; afortunadamente hubo medios de conocer al destinatario de esta, y en su poder estaba la misiva que dentro del sobre debia venir. Se habian abierto las dos cartas y se habian trocado los sobres.

Con este motivo el periódico francés acusó á nuestra administracion de Correos de abrir las cartas para enterarse de su contenido. Sin duda creia que se trataba por este medio de seguir la pista á los conspiradores.

Pero nosotros no podiamos ni podemos creer semejante cosa; que las cartas se hayan abierto y se hayan cambiado, no lo dudamos; pero seria buscado valores, ó el medio de cometer una de esas estafas que aquí son tan comunes, falsificando en una carta verdadera algun párrafo, ó añadiendo alguna orden sin conocimiento del que la escribió.

Esta explicacion nos dábamos del hecho, mas en el *Times* se trata tambien esta cuestion, y se dice que ha sido abierta la correspondencia de personajes políticos importantes, dando como se para la existencia del *Gabinete negro*, donde sin respecto á lo que la ley previene, se examina la correspondencia particular.

Desde luego nos parece completamente destituida de fundamento semejante asercion; pero como se le da lugar con la arbitraria detencion de telegramas, se nuestros de periódicos y demas asuntos que se cometen. La fantasia abulta los hechos, y se dá ya por corriente lo que de seguro no existe.

Vigilábase escrupulosamente, para evitar las sustracciones, que con el objeto de verificar estas, se cometian á diario, no se consintieran esos

abusivos secuestros de periódicos, de que dá una idea la órden remitida á los inspectores de ferrocarriles; respetárase en la forma debida lo preceptuado para la trasmision de telegramas y de seguro no se llevarian las invenciones al punto de ponernos ante la Europa toda como lo hace la prensa extranjera:

De esto no hay que culpar, como lo hacen los periódicos ministeriales, á los corresponsales de estos diarios, sino á los sistemas que aquí se siguen y que permiten se dé crédito á cuanto de malo puede inventarse contra nuestra detestable administracion."

*El Diario de Avisos*, de Zaragoza, por su parte, publica la siguiente carta, que es como la confirmacion de todo lo dicho:

"Paris 12 Octubre 1885.—Sr. Director del *Diario de Avisos*.—Mi estimado amigo: Permítame Vd. protestar en las columnas del *Diario* contra el secuestro de mis cartas. No solo se ha perdido la en que hablaba del padre Jacinto, sino que algunas más. Si los empleados de correos quieren abrir los sobres, que los abran y lean las cartas, pero que las cierren de nuevo y las hagan llegar á su destino. Lo contrario es un delito, y si de lo que se trata es de descubrir conspiraciones, lo conveniente es dar curso á la correspondencia para sorprender tambien las respuestas.

Sin otro particular, queda suyo amigo afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.—*El corresponsal en Paris*."

En honra de nuestra patria debemos solicitar que cesen los males denunciados, y debieramos esperar, no ya de este gobierno que todo lo desatiende, sino de todos los gobiernos que en España se sucedan, que prestarán preferente atencion á servicios tan importantes como los de correos y telégrafos, procurando conseguir que sea una verdad la inviolabilidad de la correspondencia.

### Alcoy y su region.

Un nuevo proposicion al ilustrado facultativo de Alicante, D. Juan Dagnino, par que vaya á ocupar la plaza de médico titular de aquel pueblo.

Segun parece, el Sr. Dagnino no acepta aquel cargo en razon á sus múltiples ocupaciones y á los compromisos que tiene contraidos en la capital.

El viernes quedó abierta la matrícula en la Escuela Normal de maestros de Alicante.

Segun noticias autorizadas, vencidos los inconvenientes que se oponian á la apertura del teatro Chapí, de Villena, se abrirá este dentro de breves dias con una excelente compañía de declamacion que dirige el primer actor D. Vicente Sanchez.

El abono se ha cubierto y se espera un feliz resultado.

Por Real órden de 13 del actual, ha sido nombrado oficial primero de la Aduana de Alicante, D. Santiago Trives, que lo es tercero en la de Iran.

De un colega comprovinciano: "Un amigo nuestro que ha llegado procedente de Valencia, nos ha manifestado que al llegar á la estacion de ésta ha retirado el cofre-mundo en que llevaba equipaje y alhajas.

Al llegar á su casa como es natural, enseñada fué á abrir dicho cofre y cual habrá sido su sorpresa al notar la falta de alhajas y alguna pieza de su equipaje, sin notar fractura alguna en su cerradura.

En pocos dias son muchos los casos de estos que se han denunciado.

Esperamos se ponga correctivo etc. etc. "¡Cá, hombre; si eso se hiciera perderia este país su carácter!

Estamos mejor que queremos y nos quejamos solo de vicio.

En los días 24, 25 y 26 se celebrarán grandes fiestas populares y religiosas en el pueblo de la Granja de Rocamora, con motivo de la desaparicion de la epidemia.

Regularmente irá á dicho pueblo la banda de música de los niños de la Beneficencia de Murcia.

La *Gaceta* del día 16 publica una ley autorizando al ministro la Gracia y Justicia para publicar como ley el proyecto de Código de comercio, que inserta el projo periódico oficial. Dicho Código empezará á regir en la península é islas adyacentes desde 1.º de Enero de 1886.

Las compañías anónimas mercantiles existentes en 31 de Diciembre de 1885, que segun el artículo 159 del mismo Código tienen derecho á elegir entre continuar rigiéndose por sus regla-

mentos ó estatutos, ó someterse á las prescripciones del nuevo Código, deberán ejercer este derecho por medio de un acuerdo adoptado por sus asociados en junta general extraordinaria, convocada expresamente para este objeto, con arreglo á sus actuales estatutos, debiendo hacer insertar este acuerdo en la *Gaceta de Madrid* antes del 1.º de Enero de 1886, y presentar una copia autorizada en el Registro mercantil. Las compañías que no hagan uso del expresado derecho de opcion, en el plazo indicado, continuarán rigiéndose por sus propios estatutos y reglamentos.

El Gobierno dictará, previa audiencia del Consejo de Estado en pleno, antes del dia en que empiece á regir el nuevo Código, los reglamentos oportunos para la organizacion y régimen del Registro mercantil y de las Bolsas y Comercio, y las disposiciones transitorias que esas nuevas organizaciones exigen.

Ayer salió para Albacete el destacamento de caballeria de guarnicion en Alicante, habiéndole reemplazado igual fuerza procedente de Valencia.

Dice un periódico de Alicante: "Se le han hecho indicaciones particulares al Sr. Obispo de Orihuela, por si tenia gusto en asistir al *Te-Deum* que Alicante celebra, y parece ser que el Sr. Guisasaola no está completamente repuesto del mal que le llevó á los baños de Orito."

Esta noche, segun se ha anunciado, se celebrará en el Teatro principal una funcion de despedida á beneficio del público, por la compañía que dirige D. Lorenzo Bernabé.

El espectáculo se compondrá de cuadros plásticos, históricos y mitológicos al natural la primera parte; y de ejercicios de gimnasia en la segunda. La entrada serán 25 céntimos de peseta, ó sea un real.

La Comision permanente de la Diputacion provincial, en sesion de 14 del actual, acordó señalar el día 17 de Noviembre próximo, para la adjudicacion en pública subasta de los acopios necesarios para la conservacion de la carretera provincial de Alicante á San Vicente, cuyo presupuesto de contrata asciende á 2.143 pesetas 37 céntimos.

Leemos en "La Correspondencia de Valencia":

"En la Real Capilla de la Virgen de los Desamparados se ha verificado esta mañana á las ocho el matrimonio de la señorita doña Maria del Patrocinio Soriano, hija del Excmo. Sr. D. José Soriano Plasent, con D. Rafael Terol, habiendo sido padrinos la hermana de la contrayente, doña Josefina Soriano de Alafont y D. Enrique Terol. Los recién desposados han salido en el tren correo de esta tarde para Alcoy, en donde se proponen pasar la luna de miel. Deseámosles las mayores felicidades."

La direccion general de Rentas estancadas ha señalado el 25 del actual para subastar simultáneamente en las administraciones de Hacienda de Valencia y Barcelona, y á perjuicio de D. José Fernandez Gomez, el papel de liar cigarrillos que se necesite en las fábricas del reino.

Por la presidencia de la Audiencia territorial de Valencia se ha remitido al ministerio de Gracia y Justicia el informe de la Sala de gobierno, respecto á la provision de la escribania de actuaciones vacante en el juzgado de Novelda.

El tiempo que ayer mañana se presentó desfavorable, mejor notablemente por la tarde, contribuyendo esta circunstancia á que hubiera durante la misma y por la noche gran concurrencia y animacion en el paseo de la Glorieta, donde está situada la feria.

Anteayer, á las once de la mañana se celebró en el despacho del Sr. Gobernador de la provincia la primera subasta para la construccion del camino y la estacion de Orihuela, quedando sin efecto por no haberse presentado postor.

A las doce del mismo dia tuvo lugar otra subasta para la construccion de un puente sobre el Segura, en la misma ciudad, habiéndose adjudicado á D. Antonio Campos Vicent por el tipo de 59.000 pesetas.

Se encuentra entre nosotros nuestro estimado amigo el diputado provincial D. Saturnino Barceló.

Han regresado á esta ciudad casi todas las

familias que se ausentaron por causa de la epidemia.

El tiempo que ayer mejoró bastante, sigue, sin embargo nebuloso.

La temperatura ha mejorado y no se siente tanto el frio de los dias pasados; pero la atmósfera se encuentra muy saturada de humedad, lo que hace presumir que sobrevengian lluvias.

Cumpliendo el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad el acuerdo tomado en la sesion última, con el fin de dedicar un recuerdo á la memoria del malogrado D. José Puig Cobos, uno de los fundadores del Hospital civil de esta ciudad, fallecido en Valencia victima de la epidemia cólera, ha acordado que se celebre mañana, á las nueve y media de la misma, un solemne aniversario en sufragio del alma del referido finado, el cual tendrá efecto en la Parroquial Iglesia de Santa Maria con asistencia de la Corporacion municipal.

El ayuntamiento invita á todo el vecindario para que en prenda de agradecimiento á la buena memoria del Sr. Puig y Cobos, asista á tan religioso acto, no dudando que Alcoy corresponderá esta invitacion.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver de D. Constantino Abad Juliá antiguo fabricante de cartones y tío de nuestro director.

Acompañamos á la familia del finado en su dolor por tan irreparable pérdida.

Ayer se cantó el *Te-Deum* en Valencia y Alicante, celebrándose con tal motivo notablemente, hasta mañana no principiará la Direccion de sanidad á expedir patentes limpias á los buques, porque es precisamente dicho dia cuando se cumplen los veinte que impone de término la ley de sanidad, desde la fecha en que se publicó en la *Gaceta* de Madrid, la última invasion de enfermedad epidémica.

En la plaza de la Constitucion de Alicante se ha hecho, segun un periódico, un verdadero destrozo. Han desaparecido algunos bancos de los que allí existian y la verja que rodea los jardincillos ha sido destrozada.

El colega que dá la noticia, estraña que haya sucedido todo eso siendo la plaza de la Constitucion de la capital, teatro del suceso, el punto de reunion de los guardias de órden público y del municipio.

Prescindiendo de que el caso dice poco en favor de la cultura alicantina, lo que sentimos, encontramos la estrañeza del colega destituida de fundamento. Si se premia á los dependientes de la autoridad que cumplen con su obligacion cesantia, como se han dado casos, ¿que han de hacer estos para ganar una recompensa, visto el criterio del que manda, si no lo que hacen?

Ha sido nombrado oficial tercero de la Aduana de Irun, D. Benito Guerra Calvo, que lo es primero de la de Alicante.

Segun se nos dice, es verdaderamente deplorable la situacion del vecindario pobre de Torrevieja, por la paralización en los trabajos de las salinas ocasionada por las recientes lluvias, y porque no se da salida á las existencias que hay, por no convenir en el precio el gobierno con los cargadores de los buques mercantes.

Para tratar sobre este particular, é interesar al gobierno en favor de aquel vecindario, dícese que ha marchado á Madrid una comision.

D. Pascual Ibañez, magistrado de la Audiencia de lo criminal de Alicante, ha sido promovido á la fiscalia de la Audiencia de Gerona.

Ayer llegó á esta ciudad acompañado de su apreciable familia el jefe de los constitucionales alicantinos, D. Rafael Terol.

Ha sido absuelto por la Audiencia de lo criminal de Alicante D. Nicolas Almiñana y Barrera, procesado que fué por supuesto delito de desacato al Juez municipal de Tibi.

La absolucion se ha dictado con toda clase de pronunciamientos favorables, habiendo estado la defensa á cargo del reputado jurista don José Morales Leveroni.

Dentro de breves dias se anunciará la vacante de la Secretaria del juzgado municipal de Alicante, se fijando el término de quince dias para solicitar dicha plaza.

Parece que son muchos los que la pretenden.



# Ecos del extranjero.

## La guerra de Oriente.

Ya por desgracia no nos es permitido acariciar esperanzas optimistas. El pavoroso problema de Oriente planteado de nuevo por búlgaros y rumelios, declarándose unidos bajo el sólo de Alejandro de Battenberg, es insoluble. La guerra se impone. A estas horas ha comenzado ya. Un telegrama dirigido de Viena á nuestro estimado colega *El Imparcial*, lo anunciaba ayer; la prensa extranjera nos lo ha confirmado luego.

Un cuerpo de ejército servio ha invadido el territorio de Bulgaria, los turcos cumpliendo una reciente amenaza se disponían á penetrar en tierra de Servia; los búlgaros aterrados y sorprendidos por la manobra militar de sus vecinos se aprestan á la defensa, concentran sus tropas en los alrededores de su capital, llaman acorregados á su soberano que permanecía aún en Filipolis y no saben cómo dominar la situación. Ellos esperaban la hostilidad de Turquía y preparaban su defensa por ese lado; pero no vieron, á juzgar por el efecto que les ha hecho, que los servios les atacarían.

Lo interesante ahora es saber qué actitud adoptará Grecia. Si como nosotros suponemos, sigue el ejemplo de Servia, la conflagración será general.

Tan o más cuanto que no es descabellado suponer que Austria apoyará á sus protegidos, indicándolo así también una noticia que recogemos en un periódico inglés, según la cual en el ministerio de Negocios extranjeros de Francia, se sabe ya que el Gabinete austriaco se dispone á enviar 70.000 soldados á Bosnia y á la Herzegovina.

Los telegramas de Berlín todos, de Viena y de Petersburgo demuestran que, la cuestión de Bulgaria, ha degenerado en una cuestión de Oriente, con todos los caracteres de gravedad imaginables.

Las consecuencias para Europa serán, por fuerza, trascendentales, si bien ahora no es aún oportuna graduarlas, por lo cual nosotros nos limitamos por hoy á este trabajo de simple información, dejando el disertar para cuando veamos el giro nuevo que toma el asunto.

Las elecciones en Francia.

Cuando este número llegue á manos de nuestros lectores, habrá comenzado en Francia la batalla electoral complementaria de la que se verificó el día 4 de este mes.

Monárquicos y republicanos estaban dispuestos á echar el resto; la lucha en los comicios será, por lo tanto, formidable. De los resultados probables hemos hablado mucho en estos *Ecos*. La victoria de los partidos de la República francesa nos pareció siempre incuestionable; pero después de los trabajos de concentración hechos ante el peligro por los republicanos de todos matices, éste ha de ser completo, aun cuando en la próxima legislatura francesa las rivalidades de las diferentes fracciones acaso traiga en pos de sí trastornos morales que perjudiquen al prestigio y seriedad del régimen que allí existe.

Los periódicos republicanos desmienten estos días la especie de que el Gobierno pensaba reforzar la expedición francesa del Tonkin, noticia muy explotada por los reaccionarios en contra de los republicanos, porque realmente la empresa de Francia en Asia es bien poco popular en el país vecino.

En efecto, van á salir tropas para el Tonkin; pero no á reforzar, sino á relevar las que allí hay, de un modo paulatino. Así es que dentro de un par de meses habrán salido de Francia para el Tonkin unos 8.000 hombres; pero en la expedición no habrá un solo soldado más. Ocho mil franceses habrán regresado á su país.

La rivalidad anglo-francesa en Birmania.

Ayer recibió el *Imparcial* telegrama de Bombay en el que se decía que la anexión de Inglaterra de aquel reino asiático no es tan imminente y sobre todo no es tan inmediata, como nos habían hecho suponer despachos telegráficos de estos días atrás.

Según parece había dado margen á la noticia que nosotros publicáramos en uno de nuestros últimos números, el hecho de que el príncipe de Meingoon se hubiera ofrecido al gobernador general de la India inglesa para entrar en Birmania y ponerse al frente de una revolución cuyos partidarios tramaban la muerte del rey Thebaso.

En las fuertes de información donde tomamos esta noticia se asegura que las autoridades británicas de la India, teniendo en cuenta la amistad de esa nación con Francia rechazaron el ofrecimiento, y añaden que esta es la cuarta vez que Meingoon formaba esas proposiciones, siempre desaprobadas por Inglaterra, que ni tratará con él mientras no se someta incondicionalmente á su autoridad.

Porque hemos de advertir á nuestros lectores que este príncipe indio, es amigo de la gran colonia inglesa porque se vio perseguido á causa de haber capitaneado un movimiento insurreccional en la provincia de Rangoon.

Ahora reside en una colonia francesa, (Pondicherry) pero es desafiante á los franceses y muy amigo de Inglaterra, en nombre de la cual reinaria en Birmania después de destronar á Thebaso.

El peligro, pues, de una intencional anexión por parte de la Gran Bretaña, es mucho más remoto de lo que habíamos supuesto, y no hay por ahora motivo para temer que la rivalidad anglo-francesa en Asia se convierta en contienda armada entre esas dos grandes naciones europeas.

Y eso que los periódicos ingleses se muestran muy diligentes y procuran sacar partido de una respuesta descortés que el rey Thebaso ha dado al gobernador de la Birmania inglesa á propósito de un asunto comercial.

## De todas partes.

### Un drama de familia.

Entre los sucesos que figuran en la crónica escandalosa de París correspondiente á la última semana, no hay ninguno que por su especial carácter llame tanto la atención como el drama que á continuación contamos, cuyo relato hemos visto reproducido en muchos diarios de aquella capital.

M. X... casado con una mujer joven y encantadora á quien adoraba y de la cual tiene dos hijos, había concebido dudas acerca de la fidelidad de su esposa por ciertos pormenores íntimos que no nos atrevemos á reproducir; pero el marido celoso ignoraba quien era su odiado rival.

Deseario á todo trance vengar su honor ultrajado, M. X... no vaciló en confiar á sus criados su infortunio para robar á su mujer de espaldas que la vigilaban continuamente.

Al cabo de algunos días supo de una manera positiva que el amante de su esposa era un cuñado suyo, marido de una hermana de su mujer á quien llamaremos M. T...

X... y su esposa habitaban dos pisos de una elegante casa situada en la calle de Drouot; y como el marido tenía en el piso segundo su despacho donde sus ocupaciones le hacían permanecer la mayor parte del

tiempo, la esposa adúltera podía recibir á sus anchas al amante en el piso principal, tanto más á sus anchas cuanto que nadie sospechaba la verdad á causa del parentesco que tenían entre sí los dos criminales.

M. X... tuvo suficiente fuerza de voluntad para disminuir el dolor terrible que le había causado el descubrimiento de su desdicha y esperó pacientemente el momento favorable para sorprender á la esposa infiel.

Llegó un día en que mientras el marido estaba trabajando en su despacho en el piso segundo, la mujer recibió al amante y se encerró con él en el gabinete de fumar situado en el piso principal.

Desgraciadamente para los adúlteros el ayuda de cámara de M. X... los había observado y subió á dar cuenta á su amo de lo que pasaba.

La habitación donde se habían encerrado los culpables tenía dos puertas. M. X... se colocó en una de ellas con un revólver en la mano, mientras su criado que había cogido una espada de la panoplia del despacho, guardaba la otra salida.

Un lacayo fué á avisar al comisario de policía.

Pronto los amantes advirtieron que estaban sitiados, y loca de espanto, al verse sorprendida madame X... cayó al suelo presa de un violento ataque nervioso, mientras M. T... se precipitaba á una de las puertas de la habitación y hacia saltar la cerradura para salir.

En aquel momento se encontró frente á frente con su cuñado que le amenazaba con el revólver. Ya iba éste á disparar el tiro, cuando apareció el comisario de policía que le arrebató el arma y pudo impedir que ocurriese otra desgracia mayor.

Inmediatamente tomó acta de lo sucedido haciendo constar el adulterio aunque dejando en libertad bajo fianza á los dos cómplices.

El proceso que con tal motivo se instruye, llamará grandemente la atención en París, cuando llegue el momento de su vista pública.

### Pólvora Dupont.

Los norte americanos se vanaglorian de haber encontrado una pólvora muy superior á la que inventaron recientemente los alemanes, que lleva el nombre de pólvora de cacao.

Esta ha recibido el nombre de su inventor Sr. Dupont, y con ella se han hecho experimentos de resultados muy satisfactorios.

Las pruebas de esta pólvora se han verificadas con los nuevos cañones americanos de 15 centímetros.

Comparando los resultados de estas experiencias con los que se verificaron no ha mucho en los arsenales de Woolwich (Inglaterra) con cañones ingleses cargados con pólvora alemana de cacao, se ve que el Dupont es muy superior á la otra; un proyectil del mismo peso que los ingleses ha sido disparado con cinco libras menos de carga y ha obtenido la misma velocidad inicial que aquellos de igual alcance.

Esta prueba se ha repetido tres ó cuatro veces seguidas, y siempre ha dado el mismo resultado.

Pararrayos de níquel.

Como los pararrayos ordinarios de hierro se oxidan fácilmente y pierden mucho de sus ventajas eficaces, se han ensayado estos días en Dresde unos nuevos pararrayos de níquel, metal que á las mismas condiciones de atracción que el otro, reúne la ventaja de que muy difícilmente se oxida.

## Centros y Academias.

### Círculo de arquitectos.

Ayer celebró junta general el *Círculo de Arquitectos* de esta ciudad. Se leyó una proposición del Sr. Diaz Quintana acerca de un proyecto, sobre el que dió explicaciones verbales, que afirma permitir al cuerpo de arquitectos obtener la propiedad de una industria y bastantes rendimientos para que el *Círculo* ensanche su esfera de acción.

La junta acordó aceptar en principio la proposición, y nombró á los Sres. Marín Baldo, Rosell y Lázaro para que informen acerca de ella, tomando los antecedentes necesarios.

El *Círculo Filológico*.

Ayer celebró el curso académico de 1885 á 86.

El Sr. Balbin de Unquera dió lectura al discurso inaugural que estaba á su cargo para la apertura del curso.

El discurso, que versaba sobre la importancia de la filología, fué muy aplaudido.

A la mitad del discurso presentó en el salón el señor D. Victor Balaguer que le fué cedida la presidencia.

Concluida la lectura del discurso usó de la palabra el Sr. Balaguer dando las gracias al Sr. Navas por su generosidad, é hizo saber iba en nombre y representación del director general de Instrucción pública para escusarlo por hallarse éste enfermo.

El Sr. Navas, presidente de la junta directiva del *Círculo*, con nutridas frases dió las gracias al Sr. Balaguer rogándole lo hiciera presente al Sr. Fernandez Guerra, y al propio tiempo el sentimiento que todos sentían por la causa que ha motivado su ausencia por todos anhelada.

El Sr. Balaguer declaró abierto el curso de 1885 á 86, y se levantó la sesión.

Eran las once y media.

### Academia de la Historia.

El Sr. Fábri publica en el *Boletín* de la Academia de la Historia la necrología del Sr. Worsaae, socio honorario de aquella corporación desde 1867, chambelán y consejero del rey de Dinamarca, vicepresidente desde el año de 1865 de la sociedad Real de Anticuarios del Norte y director de los museos del Reino.

El Sr. Worsaae, que ha publicado muchas obras por todo extremo notables, era con razón reputado como uno de los primeros arqueólogos de Europa, habiendo contribuido en gran parte á crear la especialidad científica que se designa «Pre-historia».

La Academia de la Historia ha recibido con singular aprecio el cuaderno de la «Historia del Ampurdán (hasta la página 463) que le ha enviado su autor el sctico correspondiente D. José Pella y Forgas. Versa esta sección sobre la época de la nobleza feudal hasta el siglo XIII, y sus grabados é iluminaciones correctísimas, así como el fondo de la obra y la belleza de su estilo, acasan un relevante mérito.

## Crónica de Madrid.

Ayer tarde asistieron á la sra de Atocha SS. MM. el Rey y las Reinas doña Cristina y doña Isabel y Sus Altezas las infantas doña Isabel y doña Eulalia.

Ayer falleció el conocido editor y librero D. Jaime Gaspar y Aiba.

El intendente del real Palacio, Sr. Abella, ha remitido al exdiputado á Cortes D. Juan José Gasca, 250 pesetas, donativo de S. M. el Rey con destino á los pobres epidemizados de Castellón.

Ayer se vio ante el Tribunal Supremo en pleno, el antejuicio para procesar á la Audiencia de Ubeda, habiendo optado el señor fiscal que no hay méritos para proceder contra ella.

En la tarde de ayer circuló con bastante insistencia el rumor de que las cigarreras trataban de repetir sus manifestaciones en contra de la instalación de máquinas para la elaboración de cigarrillos.

Afortunadamente el rumor no se confirmó.

La Junta de Socorros del distrito del Centro, ha acordado repartir 56 mantas de abrigo á otros tantos pobres.

### La ruina de la Hacienda.

Según afirma *El Correo* en los círculos de hombres de negocios se habló anteayer de las últimas combinaciones financieras realizadas por los ministros de la Guerra y de Hacienda.

El primero, observando en el último balance del Consejo de Redenciones que tenía en su activo cinco millones de reales más que en su pasivo, le ha pedido cuatro millones que piensa destinar á la construcción de altos hornos y fabricación de acero en el establecimiento de Trubia.

El segundo, ó sea el ministro de Hacienda, ha mandado emitir en títulos del 4 por 100 el importe del coste de la conversión en tiempos del Sr. Camacho, cuyos gastos adelantó el Tesoro.

Importaron estos gastos, por lo que hemos oído, dos ó tres millones de pesetas; se emitirán títulos por este valor, conforme á lo que la ley de la conversión estableció y se llevarán al Banco á ser pignorados.

El propio viaje de pignoración parece que han hecho, no los cuatro millones de reales de que hablaba anteayer *El Imparcial*, como importe de fianzas caducadas, y que después de bastantes años se ha descubierto que eran ingresos del Tesoro, sino cuatro millones de pesetas que importan las tales fianzas, aunque algunos dicen que la cantidad será mayor.

Pues bien; con este papel el Sr. Cos-Gayon está levantando fondos para cubrir atenciones del presupuesto; y con estas operaciones y otras, se demuestra que está ya en funciones la deuda flotante del Tesoro.

Aparte de todos estos valores, dispuestos para la pignoración, y por independencia de ellos, creése que les que proceden de la conversión del Sr. Camacho quedaron en la cartera del Tesoro.

El remanente que aun existe de 42 á 13 millones efectivos, ha servido también como garantía para recibir los consiguientes préstamos del Banco de España.

### Tribunales.

Ayer se celebraron en la Audiencia de esta corte los siguientes juicios orales:

Compareció Miguel Aizcorbe, procesado por uso de nombre supuesto al emitir su voto en las elecciones para concejales celebradas en Mayo último.

El procesado se confesó autor del delito que se le imputa, declarando que un sujeto desconocido para él le entregó la cédula electoral á nombre de D. Antonio Encina, con la cual intentó votar, no realizándolo por haberlo hecho el día anterior el interesado.

Terminadas las declaraciones testificales que confirman lo expuesto, el fiscal usó de la palabra, pidiendo para el procesado la pena de dos años y cuatro meses de prisión correccional, apreciando la circunstancia agravante de reincidencia.

El abogado defensor Sr. Dindurra, pidió á la Sala la atenuación de la pena pedida, por el fiscal, teniendo en cuenta la...

La sección tercera celebró dos juicios orales per delito de imprenta.

El primero de ellos en causa contra el director de *El Liberal* para quien el fiscal, modificando las conclusiones, pidió la absolución libre.

El segundo juicio se celebró contra D. Emilio M. Negués autor de un artículo publicado en el periódico *La Discusión*, para quien pidió el fiscal dos meses y un día de prisión correccional.

La defensa que corría á cargo del exministro señor Sorní, pidió la absolución libre para su defendido.

El presidente de la República de Siberia ha comunicado al Gobierno español por segunda vez su deseo de celebrar un tratado de comercio con nuestro país.

### Ayuntamiento.

El Sr. Bosch, á las cuatro y quince de la tarde, ocupó la Presidencia.

Entre otros asuntos, se dió cuenta de una comunicación importante del alcalde, que alude al blason del Ayuntamiento de Madrid que carece de las propiedades características de los blasones históricos, que han usado nuestros antiguos Reyes.

Se aprobó la subasta para la verja y puerta del Retiro á favor de D. Evaristo Lombas.

Se acordó dar una gratificación á los bomberos que sufrieron varias lesiones en el siniestro de la calle Duque Alba, y proponer al Gobierno la concesión de una cruz al arquitecto.

También se dió cuenta de la resolución de una consulta elevada á la administración de Hacienda, por la que se dispone que el sebo se asimile á las grasas animales y vegetales que expresaba la partida 5.ª de la tarifa.

A petición del Sr. Poó quedó sobre la mesa el dictamen de la comisión segunda, proponiendo se conceda la instalación de un mercado de objetos usados en la ronda de Valencia.

Se continuó la discusión sobre la necesidad de hacer un Teatro nacional en la plaza de Santa Ana; usaron de la palabra los señores Poó, Gomez Herrero, Ramirez Bascon y el Sr. Bosch, y á propuesta de éste se acordó nombrar una comisión especial, entre los que habían usado de la palabra en este debate, y después de examinado por ésta, se pusiera de nuevo á discusión.

Se suspendió la sesión pública para reunirse en sesión secreta.

Eran las seis y veinticinco.

Nuevas noticias de Palma de Mallorca, dan horrosos detalles de la inundación de Soller.

Todas las casas han sido destruidas encontrándose los habitantes sin albergue ni recursos. La huerta toda está anegada y el Gobernador se ha visto obligado á hacer el viaje á pie. Por telégrafo pide con urgencia recursos.

El ministro de la Gobernación ha concedido inmediatamente 2.500 pesetas del fondo de calamidades.

Según telegrama de Leon en las últimas veinticuatro horas no han ocurrido en Trubadellas invasiones ni defunciones alguna. En Vega ocurrieron dos invasiones y una defunción.

### El hundimiento de la calle de San Oprepio.

A las nueve de noche, un horrible estruendo, acompañado de ayes desgarradores y múltiples voces de espanto, pasaron en conmoción á los vecinos de la calle de San Oprepio.

Transeúntes, guardias de seguridad y vecinos, se dirigieron á la casa número 6 de la citada calle, donde continuaban los gritos, presenciando los que allí se dirigieron, un espectáculo horroroso. El piso principal inferior se había hundido, arrastrando entre sus escombros á cuatro personas, una de ellas, una mujer que cayó abrazando fuertemente á un niño que en el momento del suceso tenía en los brazos.

En tanto, los demás vecinos, acorados por el terrible ruido que produjo el desprendimiento de los escombros y sin conocer con exactitud el hecho, salían de la casa atropellando á los que pretendían entrar á prestar auxilio, produciéndose la más espantosa confusión en tales momentos, pues por los balcones las mujeres continuaban lanzando desesperados gritos de socorro.

Inmediatamente se dió cuenta al gobernador que estaba en el teatro Real, y de allí se dirigió al sitio del suceso, logrando después de algún tiempo calmar la natural excitación y pudiendo entonces dictar órdenes para desalojar la casa y recoger á los que se hallaban entre los escombros.

El Sr. Corbalán dispuso que los vecinos desocuparan en totalidad las habitaciones, suplicando á los que tuvieran medios para hacerlo buscaran otro albergue y mandó á 52 personas que no contaban con recursos al Hospicio donde se les prestarán los auxilios necesarios.

De la guarda de muebles y efectos han quedado encargados los guardias de Seguridad.

Según el arquitecto municipal que acudió á dicho sitio, resulta según parece, que la casa hacia algún tiempo estaba denunciada y del reconocimiento por él practicado después de la ocurrencia, amenaza ruina inminente.

En la casa de Socorro del distrito fueron curados tres hombres y la mujer referida, todos de contusiones leves por fortuna, considerándose este hecho como un verdadero milagro.

## Notas políticas.

Nada hay en las regiones oficiales ni en las tertulias de los hombres públicos que sea digno de contarse.

Los ministeriales más adictos al Gobierno, seguros de un arreglo en la cuestión con Alemania, ó cuando menos muy persuadidos de que en bastante tiempo no ha de ofrecer este asunto particularidad alguna importante, se entregan muy tranquilamente á la solicitud de distritos, y el Gobierno, con igual confianza que sus amigos, se dedica á distribuirlos.

Estos trabajos son los que por modo exclusivo absorben la atención de importantes conservadores y del ministro de la Gobernación.

Otra ocupación interesante se nota en los centros oficiales, juntamente con la de satisfacer aspiraciones de aquellos correligionarios que desean sentarse en el Congreso; la de dificultar la firmitate que existe entre el señor Romero Robledo y los más caracterizados personajes del partido, siendo el Sr. Bosch el que negocia, facilitado por el ministro de la Gobernación, los preliminares de una avenencia, y el que procura que en las combinaciones de distritos los húsares sean con preferencia atendidos.

Después de esto, nada preocupa en estos instantes, según nuestros informes, ni al Gobierno ni á sus mejores amigos.

Los hombres políticos de oposición tampoco andan muy repletos de novedades ni de impresiones. Sorane lo ver que...

Así es que en un mismo círculo, mientras unos juzgan inevitable y próxima la crisis del actual gabinete, otros le conceden existencia durante algunos meses.

De la nota enviada por Alemania se sigue hablando en todas partes, aunque nada nuevo sobre ella se comunica en los departamentos ministeriales, y de que nada puede asegurarse son responsables algunos periódicos con su prurito de publicar detalles de un asunto respecto del que se guardea la mayor reserva por el gobierno.

Mañana llegará otro correo de Filipinas que inaudiblemente contendrá pormenores de lo sucedido en Yap, mas se supone que se reservarán del mismo modo que los de la nota alemana, y que los periódicos tampoco darán muchos hoy.

Sin embargo la gente política demuestra mucho interés por conocer el contenido de este correo.

Sobre todo por lo que refiera del sumario ó expediente formado á los Sres. Capriles y España.

Per telegramas de anoche se sabe que el Gobierno francés teme desórdenes mañana con motivo de las elecciones á que dan lugar los empates en París y en los departamentos, por lo que ha tomado muchas precauciones militares, especialmente en aquella capital.

También preocupa bastante en nuestros círculos este asunto, porque sin duda alguna la lucha ha de ofrecer incidentes y resultados curiosos.

## Correo de provincias.

Se espera en Pontevedra á la marquesa del Pazo de la Merced, que se encuentra en Amberes, en la semana próxima.

El empresario de la plaza de toros de Valladolid ha prescindiendo el contrato con el espada Francisco Sanchez (Frascuelo) y contratado en su lugar al simpático Espartero para la próxima feria.

Desde ayer se consiente de nuevo la entrada de frutas en Cádiz.

A los profesores de instrucción primaria de Velez-Málaga, se les adeuda un año de su haberes, y ayer solicitaron el pago del gobernador Sr. Alcázar.

Varios vecinos de Pontevedra se reunieron el viernes en casa del Sr. Riesta para deliberar sobre la conveniencia de construir un ferrocarril de vía estrecha que una aquella capital con el puerto de Maín.

Ha llegado á Vigo el señor marqués de la Vega de Armijo, siendo obsequiado con un suntuoso banquete y con una serenata por sus numerosos amigos de aquella población.

Ha llegado á Bilbao en el más triste estado un pobre profesor de los idiomas francés, inglés, alemán, italiano y latín, natural de Suiza y de comunión católica, que no hace mucho leímos en los periódicos de Barcelona habersele robado todos sus ahorros y su equipaje.

Los propietarios en Sagunto han tenido el buen pensamiento de formar una sociedad bajo el título de «La Seguntina» cooperativa de seguros de hurtos y daños agrícolas, con el objeto de que sean respetadas sus cosechas y propiedades.

**Hechos y dichos.**

—Perico, porque te tambaleas? —le preguntaban a un soldado de caballería.  
 —Porque tengo el sable dentro del cuerpo.  
 —Pero, hombre, como es posible?  
 —Muy fácil: le he vendido y me le he tomado de aguardiente.

**Entre amigos:**

—¿Con que te casas?  
 —Sí, me caso.  
 —¿Parece mentira!  
 —¿Qué quieres! Ha llegado la hora de la formalidad.

—Vamos, sí; tú eres como aquellos contrabandistas que acaban por pagar derechos de aduanas.

—A un labrador que estaba haciendo testamento, le preguntaba el escribano.

—¿Cuántos hijos tiene usted?  
 —Cinco, señor, que con otros cinco que han muerto, hacen diez.

—¿Y cómo se llamaban los muertos?  
 —Aquí en esta tierra los muertos se llaman difuntos.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—San Pedro Alcantara confesor y fundador.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Irene.

**CULTOS,**  
 Para mañana.

Iglesia de S. Agustín.—A las siete de la mañana se celebrará en la capilla de Nuestra Señora del Sufragio una misa por el eterno descanso de las doncellas fallecidas en años anteriores pertenecientes a la Asociación de doncellas de esta ciudad.

terecientos a la Asociación de doncellas de esta ciudad.

†

**D. O. M.**

En la capilla del Niño Jesús del Milagro de la Iglesia del Santo Sepulcro, continuará esta noche a las oraciones y seguirá durante toda la octava, el rezo por el alma de

**Don José Cort Perotin,**  
*que falleció el 15 del corriente.*

La familia y albaceas del finado suplican a sus amigos y conocidos la asistencia a tan religioso acto.

**Última hora.**

**SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL**

Madrid 19 Octubre (4:45 mañana)

La manifestación pública proyectada para ayer no se ha verificado, por haberlo impedido el gobierno.

Fuerzas numerosas de la guardia civil ocu-

paron durante todo el día los sitios públicos de esta Corte.

No ha habido el menor aserto de alteración.

Madrid 19 Octubre (5 mañana):

La Gaceta de mañana publicará probablemente los decretos declarando limpios los puertos de Alicante y Valencia.

Hoy no publica el periódico oficial ninguna disposición de general interés.

Madrid 19 Octubre (5:25 mañana).

Servia ha contenido sus hostilidades.

Suponese que ha celebrado un convenio secreto con Bulgaria.

Madrid 19 Octubre (6:10 mañana).

Conciértase una nueva conferencia en Constantinopla para tratar del arreglo de la cuestión de Oriente.

En caso de celebrarse, se reunirán representantes de todas las naciones interesadas en dicha cuestión.

Madrid 19 Octubre (7 mañana).

Empiezan a llegar noticias de las segundas elecciones celebradas en Francia.

Sigue verificándose con tranquilidad el escrutinio en París, desconociéndose aun el resultado.

Las primeras noticias recibidas de los departamentos acusan el triunfo de los republicanos en Amiens (Somme), Creuse e Isere.

**Sección mercantil**

**Cambios.**

Alcoy, 19 Octubre 1895.

PLAZAS.	daño	PLAZAS.	daño
Albacete . . . . .		Lugo . . . . .	
Alicante . . . . .	1/4	Madrid . . . . .	20/00
Almería . . . . .	3/8	Málaga . . . . .	1/4
Avila . . . . .	3/8	Murcia . . . . .	3/8
Badajoz . . . . .	1/4	Orense . . . . .	3/8
Barcelona . . . . .	1/4	Oviedo . . . . .	3/8
Bilbao . . . . .	1/4	Palencia . . . . .	3/8
Burgos . . . . .	3/8	Palma de Mallorca . . . . .	3/8
Cáceres . . . . .	3/8	Pamplona . . . . .	3/8
Cádiz . . . . .	1/4	Pontevedra . . . . .	3/8
Castellón . . . . .	3/8	Reus . . . . .	3/8
Ciudad-Real . . . . .	3/8	Salamanca . . . . .	3/8
Córdoba . . . . .	1/4	San Sebastián . . . . .	3/8
Coruña . . . . .	3/8	Santander . . . . .	1/4
Cuenca . . . . .	3/8	Segovia . . . . .	3/8
Gerona . . . . .	3/8	Sevilla . . . . .	20/00
Gijón . . . . .	3/8	Soria . . . . .	3/8
Granada . . . . .	1/4	Tarragona . . . . .	1/4
Guadalajara . . . . .	3/8	Teruel . . . . .	3/8
Huesca . . . . .	3/8	Toledo . . . . .	3/8
Huelva . . . . .	3/8	Valencia . . . . .	20/00
Jaén . . . . .	3/8	Valladolid . . . . .	1/4
Jerez . . . . .	1/4	Vigo . . . . .	3/8
León . . . . .	3/8	Vitoria . . . . .	3/8
Lérida . . . . .	3/8	Zamora . . . . .	3/8
Logroño . . . . .	3/8	Zaragoza . . . . .	1/4

Paris á 8 dfr, 4'98,  
 Londres á 90 dfr, 47.

Imprenta de EL SERPIS, San Lorenzo 11.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

# EL SERPIS

## DIARIO DE LA TARDE

El periódico de mayor tamaño y mas lectura de la provincia. Contiene gran número y variedad de secciones: noticias de interés para la localidad y la extensa region de este antiguo reino; noticias adelantadas de toda España y del Extranjero; servicio completo telegráfico con noticias de todo el mundo. **LOS SUSCRITORES.**—Los abonados a este periódico, por el mismo precio que el mas barato de Madrid, ó sea por el infimo de 5 céntimos el ejemplar, pueden estar al dia enterados de cuanto ocurre de notable en todo el mundo y especialmente de lo que á Alcoy y á su blacion y region ó distrito en que se publica.

EL SERPIS, además, vé la luz pública ántes que sea repartido el correo de Madrid, con lo cual dicho se está que los suscritores ganan el tiempo en que tarda en repartirse aquél.

Los suscritores de fuera de la poblacion, obtienen las mismas ventajas que los de Alcoy, pues los paquetes salen con exactitud por los primeros correos, llegando á los pueblos comarcanos pocas horas despues de su publicacion.

Nuestros abonados de los pueblos solo sufren un pequeño recargo en el precio de suscripcion, ocasionado por los gastos de correo, resultándoles siempre tan económico como cualquier otro diario de Madrid, con la ventaja de poder conocer, además de las noticias regionales las de toda España y el Extranjero.

Para que pueda comprobarse lo que venimos diciendo, no hay mas que comparar los precios de los periódicos de Madrid con los siguientes que tiene EL SERPIS establecidos.

**Precios:** En Alcoy, Un mes 1 peseta 50 céntimos  
 Fuera de Alcoy, Trimestre 5 ptas. 25 céts.  
 Extranjero y Ultramar los mismos precios con el recargo del franqueo.

**ANUNCIOS.**—Los anuncios, en la seccion destinada á los mismos se insertan á 2 1/2 céntimos de peseta línea corta. En las demás planas á precios convencionales.

**GRAN ALMACEN**  
 de papeles pintados  
 de F. Llorens  
 de Valencia.  
 Representante el pintor José Almirante (el valenciano) S. Márcos 13.-Alcoy.  
 Papeles de todas clases para el decorado de las habitaciones, completo surtido en adornos de carton piedra, listones dorados y plateado, para el tapizado de las paredes y molduras para cuadros. Telas de paisaje de todos precios y medallones mates y barnizados con diferentes asuntos propios de comedor. Transparentes de distintas dimensiones para bñcones y ventanas. De coraciones completas de diferentes épocas y los renombrados tapices de Teniers.  
 Dicho representante podrá presentar muestras y dar datos, encargándose al propio tiempo de la colocacion de toda clase de papeles y de todo lo concerniente á pintura.

**Impresiones.**  
 Se hacen de todas clases y á precios módicos en la Imprenta de este diario.  
**SAN LORENZO**

**INFALIBLES ESPECIFICOS**  
 Para la tos, 2 pts.; asma 2 id; garganta 2; las fiebres 2, estómago 2; veeiga 2; jaqueca 3; dolores 3; gata y reuma tismo 2; esterilidad á impotencia 5; herpes 2; vñeta 4; sordera 3; cáncer 3; matriz 3; neuralgias 3; tumores 5; vñ hernias 10 Dir. circo, acompañando importe en sellos á letra: Instituto médico celular.—BARCELONA.

**Traducciones**  
 Se hacen con la mayor correccion, de los idiomas francés é inglés  
 Informes en esta Administracion.

**FLUIDO VITAL**  
 Maravilloso específico contra la esterilidad de las mujeres que no pueden tener hijos y de los hombres varzados é impotentes. El Fluido Vital devuelve las energías, las antitúdas y la vida á los órganos de la generacion. Exita superior á los esperados. Diríjase, acompañando 5 pesetas en sellos á letra: Instituto médico celular.—BARCELONA.

**ALOS COSECHEROS DE VINOS.**  
 A fin de que no sean engañados los que pretenden reforzar los vinos, con espíritu, hago presente á tal número de señores y á los cosecheros en parti- cular que en la fabrica de aguardientes de Vinto Igual, se está elaborando el verdadero espíritu de vino, que solamente para eso se objeto el cual queda garantizado por el fabricante.  
 No confundirse con el artificial que lo venden muchos, pues hay mucha diferencia del artificial al de vino.

**GUIA DEL COMPRADOR**  
 EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

<p><b>AGUARDIENTES Y ESPIRITUS</b>                  D. Francisco Giner S. Miguel 40.                  Esquina á la calle Mayor</p> <p><b>ZAPATERÍA.</b>                  D. Francisco Badia 3 Lorenzo 2.</p> <p><b>CAFÉ Y FONDA.</b>                  D. Lorezo Rigal, Plaza de S. Agustín 2º</p> <p><b>DRUGUERÍAS.</b>                  D. Eduardo Fiol, Mercado 9</p>	<p><b>PAPELERÍA.</b>                  Manuel Molit6 Escuela 4.</p> <p><b>LAMPISTERÍA.</b>                  D. Desiderio Marvarit San Lorenzo 2º (Tienda de la Capi- pana)</p> <p><i>Comestibles y Ultra marinos</i></p> <p><b>TENDA DE STA LUCÍA</b>                  D. Mannel Segura Sto Tomás 3.</p> <p><b>GORBERÍA</b>                  Eduardo Martínez Vall 17</p>	<p><b>LOZA y CRISTAL.</b>                  D. José Martínez Mercado 18. (La Perla)</p> <p><b>LA VALENCIANA</b>                  Primitiva Fondería D. Francisco Hurtado Escuela 8</p>
---	--	---

**Caja de Ahorros y de Crédito**  
 Domicilio Social, Cedaceros 7, MADRID.  
 Venta á plazos de valores públicos, cotizados en Bolsa, con interés y con primas de amortizacion desde 1000 hasta 200000 francos en metálico.

Esta Sociedad para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisicion de valores públicos de primer órden, como obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de Paris etc garantizado por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo vé satisfecho en pequeños plazos de 5 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que á suscritor reparta son los siguientes:  
 1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la obligacion.  
 2.º Opcion á los sorteos, es decir, que con un desembolso de 20 pesetas puede lograr un premio de 100 000 á 200.000 pesetas.  
 3.º Seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España, no guarda esos valores en el Extranjero, ni los retiene en su poder cuando es de una de las grandes ciudades de España en depósito en una Banca de primer órden domiciliada en Madrid, que garantiza su custodia, cobra y paga su su caso á los suscritores.

Representante en Alcoy, D. Serafin Segura Domenech, Mercado 3.